



# 凜然と

## 本校の教育目標

- 未来を見つめ、より高さを志向する生徒
- 一、賢く 創造力豊かな生徒を育てる
  - 一、豊かに 豊かな心を持ち、感動できる生徒を育てる
  - 一、強く 自ら考え、正しく実行できる生徒を育てる
  - 一、逞しく 身体をきたえ、逞しく成長する生徒を育てる

## 今年度の重点教育目標

夢と希望を抱き 志高く未来を切り拓く生徒の育成  
～よりよい社会と幸福な人生の創り手となる力の育成～

## 『夢と希望を抱き 志高く未来を切り拓く生徒の育成』

校長 古川広光



今年も残すところあとわずかとなりました。保護者、地域の皆様には、日頃より本校の教育活動に対しましてご理解ご協力をいただき心より感謝申し上げます。

新種株の発生を懸念しつつも、新型コロナウイルス感染者数が低い水準に留まっていることを鑑み、文化祭をはじめ、参観日や学校公開日等、子どもたちの様子を見ていただく機会をつくることができました。徐々に、平常の教育活動が行えるようになってきた喜びとともに、今後も当

たり前のことが当たり前に行える状況が続くことを願うばかりです。

学校では、その年の最終登校日の最後の時間に「大掃除」を行うことが恒例となっています。過去に、サッカーW杯で試合終了後にスタンドを掃除するサポーターの姿が海外で絶賛されたり、近々では、米大リーグで活躍する大谷翔平選手が、グラウンド内のゴミを拾う草が話題になったりと、日本の「掃除文化」を評価する動きが海外で広がる一方、国内では「学校教育に掃除はいらない」「掃除にかかる時間は無駄」「疲れて勉強がおろそかになる」「なぜ子供に労働をさせるのか」という考え方も一部にあります。そこで、「大掃除」を教育活動に位置付けて行う意義について改めて考えてみたいと思います。

第一に、「気づきの場」であるということです。子どもたちは、掃除をすることで汚れに気がきます。何気ない日常の行動の中で、無意識のうちに汚してしまっている事実を知ります。苦勞して元の輝きを取り戻しながら、汚さないためには普段の行動をどうしなければならないか考えるようになります。

第二に、「褒められる場」であるということです。成果や頑張りを認められる機会でもあります。子どもたちは、褒められることで自己有用感が高まり「きれいにすると気持ちがいい！」という価値観も生まれます。

第三に、「思いやりを育てる場」であるということです。力を合わせて取り組むことで、「これは重たいから一緒に持とう！」「その汚れは一人では無理だね！」等、級友に気遣いながら作業するようになります。また、「こうだったらみんなきもちいいだろうな！」と、床がきれいになれば、次は壁、天井と新たな汚れを探すようになります。自然と他への思いやりの心を育んでいます。



第四に、「学力を高める場」であるということです。掃除の習慣が身に付き、掃除が上手い子どもは、自分のことは自分でやるという姿勢が身に付き、自分の部屋も整理整頓ができます。もちろん学習環境が整い勉強がはかどるようになります。

先に話題に挙げた大谷選手が高校時代に書いた将来の夢を実現するための「日誌」には、夢を実現するためには、運が必要。その運を高めるためには、野球道具を大切に使ったり試合の審判に礼儀正しい態度をとったりするだけでなく、ゴミ拾いや部屋掃除が大切であると書いています。掃除を通した「気づき」や「感謝」が自分を強くすることを実感していたようです。子どもたちに、改めて「大掃除」の意味を考えながら取り組ませたいと思います。

保護者・地域の皆様には、今後もこれまで同様に、本校の教育活動の充実・発展のためにお力添えをよろしくお願いいたします。

皆様にとって新たな年が希望に溢れる一年となりますよう心からお祈り申し上げます。

### 「絆づくりメッセージコンクール」入選

夏休み明けに、生徒会活動の一環として北海道教育  
局が主催する「絆づくりメッセージコンクール」に学級  
単位で応募し、石狩教育局最優秀賞など多数の作品が  
入賞しました。ポスターに込めた、生徒たちの「いじめ  
をなくす強い心と優しい心」の訴えが、高く評価された  
のだと思います。これからも、いじめのない安心できる  
学校づくりを進めます。

石狩教育局最優秀賞

ポスター・メッセージの部

3年3組

2年5組



石狩教育局奨励賞

ポスター・メッセージの部

3年2組

1年1組

1年5組



### 「今年最後の学校公開日」

12月4日(土)に今年度最後の土  
曜授業と学校公開日を実施しまし  
た。12月ではありましたが、心地  
よい晴れた穏やかな日と重なり、多  
くの保護者や地域の方々に来校いた  
だきました。三年生12名2年生18名1年生34名の保護者や関係者  
が子どもたちの学びの様子を温かく見守っていただき  
ました。今年度は今回で最後になりましたが、来年度も  
実施されますので機会があればぜひ参加ください。



### 2年生「職場体験講演会」

毎年、実施している職場体験を今  
年は講演会形式で実施しました。  
「カンコー学生服」や「日本航空学  
校」さらには、「ICT サポーター」  
「自動車整備士」の方々にお話をい  
ただきました。どのお話も生徒は目  
を輝かせながら聴いていました。



【 1月の行事予定 】※新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から予定を変更する場合があります。

日	曜	日課	給食	行事	備考
1	土			元旦 学校閉鎖	
2	日			学校閉鎖	
3	月			学校閉鎖	
4	火			学校閉鎖	
5	水			振替休業	
6	木				
7	金				
8	土				
9	日				
10	月			成人の日	
11	火				
12	水				
13	木			冬季休業終了	
14	金	6校時	○	後期後半開始 生活点検	
15	土				
16	日				
17	月	6校時	○		
18	火	6校時	○		
19	水	6校時	○	会議日	部活動なし
20	木	6校時	○	スキー授業①2年生A	
21	金	6校時	○	スキー授業①2年生B 英語検定	
22	土				
23	日				
24	月	6校時	○		
25	火	6校時	○	一斉委員会	
26	水	5校時	○	会議日、 <b>口座振替(最終回になります)</b>	部活動なし
27	木	6校時	○	スキー授業②2年生全、	
28	金	変則日課	○	新入生学校説明会、1・2年生6時間授業 3年生6時間授業時	部活動なし
29	土				
30	日				
31	月	6校時	○	スキー授業①1年生A	

#### いしかり局ちゃんねる

1月20日(木) みんなが笑顔になる  
学校の働き方改革

2月17日(木) 希望を抱いてステップアップ



#### いじめシンポジウムのお知らせ

いじめなどの問題を考える機会として、安川雅史氏の講演動画を配信  
しています。  
ぜひご家族でご覧ください。

○講演タイトル

ネットいじめ、ネットトラブルの最新事例とその対処法

○配信期間

11/27~1/26

○URL

<https://vimeo.com/646079765/53673330be>

